
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada no dia 12 de maio de 2010. 2 
Aos doze dias do mês de maio do ano dois mil e dez, às nove horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal 4 
do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 
Presentes o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares 6 
Almir Antônio Urbanetz, Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, Carla Cristina Bitdinger 7 
Cobalchini, Ana Maria Petraitis Liblik, Carlos Estevam Nolf Damiani, Phillipe Batiuk Trindade, 8 
Chisato Oka Fiori, Tibiriçá Krüger Moreira, Salem Ibrahim, Ettiène Cordeiro Guérios, Luciane 9 
Bittencourt Carias de Oliveira, Luiz Cláudio Fernandes, Maria Emilia Daudt von der Heyde, 10 
Norma da Luz Ferrarini, Mario Sergio Ferreira de Souza, Mauro Lacerda Santos Filho, Moisés 11 
Prates Silveira, Paulo César Nauiack, Roberto Ratzke, Roberto Tadeu Raittz, Rômulo de Souza 12 
Leitão Neto, Sílvia Helena Soares Schwab, Valdo José Cavallet e Guilherme Hideo Assaoka 13 
Hossaka. Presentes também os Conselheiros Suplentes Luiz Vamberto Santana, Edson 14 
Aparecido Mitishita e José Carlos de Assis. Presentes ainda o Pró-Reitor de Administração, 15 
Professor Paulo Roberto Rocha Krüger, a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de 16 
Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Senhora Laryssa Martins Born, a Pró-Reitora 17 
de Extensão e Cultura, Professora Elenice Mara Matos Novak, o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-18 
Graduação, Professor Sérgio Scheer e, representando a Pró-Reitoria de Planejamento, Orçamento 19 
e Finanças, a Senhora Mariza Pereira Rodrigues. Justificaram suas ausências os Conselheiros 20 
Carla Galvão Spinillo e Sávio Marcelo Leite Moreira da Silva. O Presidente declarou iniciada a 21 
sessão, colocando em discussão e votação a ata da reunião do dia 13 de abril do corrente, a qual 22 
foi aprovada por unanimidade. Nos informes, o Conselheiro Luiz Vamberto Santana solicitou a 23 
inclusão e inversão de pauta do processo nº 095226/2009-59 referente ao termo aditivo ao 24 
contrato 233/2009 firmado entre a UFPR e a FUNPAR para o Processo Seletivo 2009/2010. 25 
Justificada a urgência, o Conselho acatou a inclusão e a inversão de pauta. Ainda nos informes, o 26 
Conselheiro Guilherme Hideo Assaoka Hossaka registrou a preocupação dos representantes 27 
estudantis com o atraso no pagamento das bolsas REUNI. O Presidente informou que solicitaria 28 
a verificação do caso. Encerrados os informes, passou-se à Ordem do Dia com a análise dos 29 
processos: 01) Processo nº 095226/2009-59 – Termo Aditivo Contrato 233/2009 entre a 30 
UFPR e a FUNPAR Processo Seletivo – Vestibular 2009-2010. Processo relatado pelo 31 
Conselheiro Luiz Vamberto Santana que exarou o seguinte parecer: “Considerando o exposto no 32 
documento da PF-UFPR, o Despacho 234/2010-PR-UFPR, (fls. 128-130), o Parecer deste 33 
Relator é pela aprovação do Termo Aditivo ao Contrato 233/2009”. Após breve debate, o 34 
parecer foi colocado em votação sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 35 

087105/2009-33 – Comissão de estudos e sistematização de ações a serem apresentadas ao 36 
COPLAD, envolvendo o desenvolvimento da jornada de trabalho dos servidores docentes e 37 
técnico-administrativos da UFPR. Comissão: Mauro Lacerda Santos Filho (Presidente), Ana 38 
Maria Petraitis Liblik, Rômulo de Souza Leitão Neto, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, 39 
Victor Meirelles Sampaio Araújo e Laryssa Martins Born. O Conselheiro Mauro Lacerda Santos 40 
Filho apresentou parecer definindo questões relacionadas à jornada de trabalho e relacionando 41 
atividades que poderiam ser também desenvolvidas durante o seu cumprimento. Em discussão, a 42 
Conselheira Carla Cristina Bitdinger Cobalchini informou que na reunião ocorrida no dia de 43 
ontem teve a oportunidade de registrar a posição dos representantes dos servidores técnico-44 
administrativos de que o objeto do debate não vinha a ser o controle de freqüência, mas, a 45 
jornada de trabalho dos servidores. A Conselheira Carla Cristina Bitdinger Cobalchini também 46 



registrou a necessidade de que o assunto fosse discutido com mais profundidade, solicitando que 47 
o mesmo fosse retirado de pauta e apresentado numa próxima sessão. O Presidente reafirmou a 48 
importância da discussão deste tema, não só devido a cobranças do Ministério Público Federal, 49 
mas pelas próprias demandas internas que evidenciavam perdas na força de trabalho com a 50 
necessidade de medidas administrativas voltadas ao equacionamento da questão. O Presidente 51 
concluiu informando que, se o assunto não estava muito bem definido no âmbito da comissão, 52 
que o mesmo fosse retirado de pauta e apresentado o quanto antes ao COPLAD na sua forma 53 
definitiva. Na qualidade de membro da comissão, a Conselheira Ana Maria Petraitis Liblik 54 
registrou a inexistência de reunião da mesma e que o documento apresentado não refletia a 55 
posição da comissão como um todo. Após mais algumas manifestações, o processo foi retirado 56 
de pauta para readequação da proposta. 03) Processo nº 015725/2010-12 – Proposta da 57 

PROGEPE de Resolução do Subprograma de Disseminação de Conhecimento Técnico 58 
Sênior. Aprovado por unanimidade de votos nos termos do parecer do Conselheiro Moisés 59 
Prates Silveira, lavrado nos seguintes termos: “Procedida análise e avaliação da minuta 60 
proposta, sou de parecer pela sua APROVAÇÃO a vigorar a partir de 1º de agosto de 2010, com 61 
a seguinte alteração: Art.9º acrescentar o item i) é vedado o recebimento de 13º salário; e 62 
ainda, que seja alterado o valor da bolsa para R$ 750,00 (setecentos e cinquenta reais) por 63 
proposta do Presidente do Conselho pois será efetuado a suplementação orçamentária para tal 64 
fim”. 04) Processo nº 110280/2009-31 – Comissão designada para estudos sobre bebidas 65 
alcoólicas na UFPR. Comissão: Silvia Helena Soares Schwab (Presidente), Rita de Cássia 66 
Lopes, Rômulo de Souza Leitão Neto, Mauro Lacerda Santos Filho, Carla Cristina Bitdinger 67 
Cobalchini, Victor Meirelles Sampaio Araújo, Phillipe Batiuk Trindade e Paulo César Nauiack. 68 
Antecedendo a leitura do parecer, o Vice-Presidente apresentou uma síntese do relatório exarado 69 
pela comissão de sindicância constituída para apuração dos fatos envolvendo denúncia de trote 70 
abusivo – agravo de saúde por ingestão de bebida alcoólica por calouro do curso de geografia 71 
durante a “Recepção Festiva” da divulgação dos resultados do processo seletivo da UFPR 72 
2009/2010. Após breve apresentação dos fatos, o Vice-Presidente destacou que um dos itens da 73 
conclusão do relatório tratava precisamente do “... estabelecimento de medidas no sentido de 74 
proibir o consumo e circulação de bebidas de qualquer teor alcoólico nos próprios da UFPR seja 75 
estudado no âmbito desta Instituição”. Neste sentido, o Vice-Presidente destacou a importância 76 
da discussão e deliberação deste Conselho sobre a referida temática. Encerrando, o Vice-77 
Presidente, em nome da administração central, elogiou a comissão de sindicância pela forma de 78 
condução dos trabalhos, solicitando à Professora Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, como 79 
membro da referida comissão, que levasse aos demais integrantes esta manifestação. Ato 80 
seguinte, a Conselheira Sílvia Helena Soares Schwab procedeu a leitura do parecer da comissão 81 
encaminhando na seqüência as minutas de resolução. O Presidente parabenizou a comissão pelo 82 
parecer e a forma escolhida de tratar este tema como uma questão de saúde pública e na linha da 83 
formação cidadã, confirmando a tradição desta Instituição em discutir assuntos complexos e de 84 
alta relevância social. Ato seguinte, passou-se a parte da análise dos anteprojetos de resolução, 85 
analisando-os artigo por artigo, como o apontamento de destaques. Parágrafo 2º do art. 2º – 86 
referente a aplicação da referida resolução, que após debate foi aprovada a seguinte redação: 87 
“Aplica-se esta resolução às sessões solenes dos Conselhos Superiores”. O art. 3º foi discutido e 88 
aprovado com a seguinte redação: “Art. 3º A excepcionalidade prevista no art. 1º relativa ao 89 
consumo e comercialização de bebidas alcoólicas restringe-se àquelas com teor alcoólico 90 
inferior a 13 ºGL, em eventos institucionais ou da comunidade interna e externa, desde que não 91 
interfiram ou comprometam atividades didáticas, que ocorram preferencialmente aos sábados 92 



(tarde e noite) e domingos (manhã, tarde, noite) e somente poderá ocorrer com autorização 93 
expressa do Reitor da UFPR, atendidas as especificações contidas nos parágrafos seguintes”. 94 
Para esclarecimento dos conselheiros, também houve o pronunciamento da Procuradora Federal 95 
Andyara Maria Muniz Reback que, além de registrar a pertinência e a conformidade dos termos 96 
da proposta, enfatizou a importância da regulamentação deste tema para a UFPR. Face ao 97 
adiantado da hora, a discussão deste assunto foi suspensa para ser retomada na próxima sessão 98 
junto a seqüência dos demais itens constantes desta ordem do dia. Nada mais havendo a tratar, o 99 
Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José 100 
da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 101 


